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PAUTA DA REUNIÃO
1. Abertura - Presidente – Boas vindas e as perspectivas para 2023 - 15 min;

2. Avisos da Secretaria:

a. Aprovação da Memória da 114ª Reunião Ordinária - 5 min;

b. Datas das reuniões de 2023 - 15/6; 10/10; 28/11 - 5 min;

c. Atualização sobre o Plano de Fertilizantes: 10 + 5 min;3. Apresentação: Projeções e Cenários dos 
Insumos Agrícolas – Inteligência estratégica para o agronegócio. Jeferson Souza: 20 + 5 min;

4. Apex Brasil: nova agenda para atração de investimentos no setor de insumos;

5. Agenda de Trabalho da CTIA 2023:

a. Principais temas a serem discutidos;

b. As estratégias dos Grupos Temáticos;6. Grupos Temáticos de Reavaliações de Defensivos: 15 + 5 
min;

7. Novos Membros - ABBINS Associação Brasileira de produtores de bioinsumos para uso próprio - 
10 + 5 min;

8. Encerramento.



 1. Abertura - O senhor Ministro de Estado da Agricultura, Carlos Fávaro, saudou a 
presença de todos e ressaltou a importância da CTIA. Comentou que em resposta à 
solicitação da Casa Civil sobre as prioridades legislativas do MAPA, informou que as 
demandas da CTIA são prioridades. O presidente da CTIA mencionou que o tema 
sustentabilidade da indústria de defensivos é prioridade e precisa ser debatido. Afirmou, 
ainda, que os recursos para investimento devem ser adequados às necessidades, 
ressaltando os desafios de financiamento para os bioinsumos e armazenagem. Por fim, 
lembrou do esforço do setor para não deixar o mercado desabastecido, frente à crise 
gerada pela Guerra na Ucrânia.

2. Avisos da Secretaria - Foi aprovada a Memória da 114ª Reunião Ordinária, bem 
como foram mencionadas as datas das reuniões do ano de 2023: 15/6, 10/10 e 28/11. 
Atualização sobre o Plano de Fertilizantes. 

3 e 4 - Não foram abordados

5. Agenda de trabalho

O secretário sugeriu que os GTs podem preencher as lacunas entre as reuniões 
ordinárias, resultando em discussão de temas mais específicos.

6. Grupos Temáticos de Reavaliações de Defensivos

Eliane, Sindveg, presidente do GT de Reavaliação, informou que o GT se reuniu 
de forma  presencial apenas uma vez e várias vezes de forma virtual. Destacou que 
entre os vários convidados para participar, apenas a ANVISA contribuiu. Como 
destaque aos proplemas gerados pela falha no processo de reavaliação, citou, por 
exemplo, produtos já embarcados que tiveram seu uso alterado para determinada 
cultura. Ficou claro que não há um plano de governança para o tema. Afirmou, ainda, 
que o GT produziu uma ata. Por fim, solicitou que seja enviado um ofício para todos os 
entes que não comparecerem aos encontros. O Secretário mencionou que houve uma 
revogação de vários atos de aprovação de agroquímicos, acrescentou que há uma 
proposta de abertura de uma CPI para investigar o tema. Citou a recriação do CTA 
como um ponto relevante. Concordou-se em sobrestar a ação do GT de Reavaliação 
e renomeá-lo de GT de “Pesticidas”. 

Em relação aos bioinsumos, foi acordado a necessidade de se aprofundar na 
discussão de como seguir com o tema. A discussão girou em torno de se criar uma 
Câmara de bioinsumos, criar um GT dentro da CTIA, um GT intercâmara e qual Câmara 
seria responsável. Ao final, prevaleceu a criação de um GT de bioinsumos dentro da 
CTIA, mas que deverá envolver a participação de representantes de outras Câmaras. 

Outro ponto discutido foi a proposta de criação de um GT de Autocontrole de 
Insumos, sugerido, inclusive,  pelo Secretário da SDA. Tal proposta foi aceita. 
O Presidente da ABRAPA, Portocarrero, citou um trabalho conjunto entre a ABRAPA e 
o MAPA referente a um sistema de validação de autocontrole. Dessa forma, foi proposto 
para a ABRAPA fazer uma apresentação sobre esse sistema na próxima reunião da 
CTIA. Eliane, Sindveg, disse que há uma grande discussão sobre a Lei de Autocontrole

Como forma de preencher e aproveitar o espaço entre as reuniões da CTIA, o 
Secretário propôs a realização de “seminários virtuais".
. 
7. Novos Membros - ABBINS Associação Brasileira de produtores de bioinsumos para 
uso próprio, não mandou representante, a avaliação passou para a próxima reunião.



8. Encerramento - Ao final da reunião, ANDAVE, distribuição de insumos, comentou 
que monitoram há mais de 1 ano os dados do COMEX referentes à importação e 
exportação e verificaram que atualmente há um estoque de cerca de 30% de insumos, 
defensivos e fertilizantes, em poder dos produtores.  
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Encerramento: 
As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão ser 
disponibilizadas a qualquer momento, quando solicitado, para membros das câmaras ou 
sociedade civil.

As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão 
publicadas no site das Câmaras: https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-
tematica HYPERLINK "https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-
tematicas" HYPERLINK "http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas." 
HYPERLINK "https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-tematicas"s 
HYPERLINK "https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-tematicas" 
HYPERLINK "http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas." HYPERLINK 
"https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-tematicas".


